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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

NEL CONSIGLIO NAZIONALE DI
FORZA ITALIA C’E’ ANCHE MARINO

rino assieme alla mia squadra che vede 

Forza Italia amministrare la città con il 

contributo decisivo della Lega e delle 

liste civiche nell’ottica concreta di un al-

largamento futuro della maggioranza per 

un centrodestra moderato, unito, coeso, 

competitivo ed in grado di fare sintesi. 

Accetto dunque questo incarico con 

grande spirito di servizio, rimanendo in-

nanzitutto a disposizione del partito ma-

rinese, rappresentato dal Consigliere co-

munale e commissario Andrea Crisanti, 

con il contributo in Giunta dell’Assessore 

Rinaldo Mastantuono, promuovendone 

la crescita organica ai partiti del centro-

destra e facendo arrivare le istanze del 

nostro territorio al Consiglio nazionale di 

Forza Italia presieduto dall’On. Renato 
Schifani. 
Ci attendono tanto lavoro e numerose 

sfide da affrontare, seguendo sempre 

l’imprescindibile paradigma del saper 

bene amministrare la cosa pubblica, 

nell’esclusivo interesse dei cittadini con 

il fondamentale contributo delle altre for-

ze civiche e politiche.

Visto l’imminente arrivo delle festivi-

tà pasquali, colgo anche l’occasione 

per fare i migliori auguri di una serena 

Pasqua a tutti i lettori di ‘Diciamolo’. 

Evviva Marino.

l recente congresso di For-

za Italia, in cui è stato eletto 

all’unanimità e per acclama-

zione il segretario nazionale 

On. Antonio Tajani, ha re-

gistrato anche un importante passaggio 

politico per Marino.

Ho avuto infatti l’onore di essere stato 

indicato fra i venti membri del Consiglio 

nazionale del partito. Voglio ringrazia-

re per la fiducia e la grande opportunità 

concessa il Vicepremier e Ministro degli 

Esteri On. Antonio Tajani, i capigruppo 

di Camera e Senato, On. Paolo Barelli 
e Sen. Maurizio Gasparri, il coordina-

tore provinciale On. Alessandro Batti-
locchio e il coordinatore regionale Sen. 
Claudio Fazzone che in questi anni han-

no sapientemente guidato Forza Italia 

sia livello nazionale che sui territori con-

tribuendo alla crescita di questa forma-

zione politica che vanta ormai trent’anni 

di storia. 

La mia presenza all’interno degli organi 

di vertice del partito conferma il mio per-

corso politico, partito orgogliosamente 

dal territorio, all’insegna dei valori mode-

rati di centrodestra. Si tratta altresì di un 

importante riconoscimento alla serietà e 

alla coerenza, che ho messo in ogni in-

carico istituzionale ricoperto nel tempo, 

sino a quello attuale di sindaco di Ma-

I
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8 Marzo

insieme alle Forze dell’Or-
dine con il Maggiore Da-
vide Acquaviva dei Cara-
binieri di Castel Gandolfo, 
il Luogotenente Simmaco 
Vigilante dei Carabinieri di 
Marino, il  Maggiore Teresa 
Marchesano della Guar-
dia di Finanza di Frascati, 
il Commissario Francesco 
Beretta del Commissariato 
della Polizia di Stato di Ma-
rino, il Comandante Giulio 
Bussinello della Polizia 

Locale di Marino, e ancora 
le associazioni con Marina 
Oggioni Presidente ARVAS 
di Marino, i volontari e i 
tanti operatori sanitari che 
hanno seguito l’evento, che 
si è concluso con la bene-
dizione del Cappellano del 
nosocomio marinese Don 
Angelo. Il Primo cittadi-
no e l’Assessore Minucci 
si sono poi recati presso 
il presidio ASL RM6 di Via 
Calò a Ciampino dove si è 

i sono svolte ve-
nerdì 8 marzo le 
celebrazioni per 
la Giornata In-
ternazionale dei 

Diritti della Donna; per l’oc-
casione l’Amministrazione 
comunale ha infatti orga-
nizzato una serie di appun-
tamenti sul territorio.
Si è iniziato in mattinata 
con l’inaugurazione dello 
“Sportello contro la vio-
lenza” presso l’Ospedale 
San Giuseppe di Marino 
realizzato in collaborazione 
con il Distretto Socio-Sani-
tario RM 6.3 che ha visto 
in prima linea il Sindaco 
Stefano Cecchi e il Vice-
sindaco Sabrina Minucci, 
e per la ASL RM6 il Com-
missario Straordinario della 
Asl RM 6 Francesco Mar-
chitelli, il Direttore facente 
funzioni UOC Integrazione 
Socio-Sanitaria della Asl 
RM6 Paola Capoleva, la 
Cooperativa Sociale ‘Gi-
rotondo Onlus’ che si 
occuperà della gestione 
dello sportello di ascolto. 
Tra i presenti i Consiglie-
ri comunali, gli Assessori, 
l’Assessore alle Politiche 
Socio-Sanitarie di Ciampi-
no Alessandra Mantuano, 

S
di Annalisa Petricone

Tante le iniziative svolte sul territorio

GIORNATA INTERNAZIONALE
DELLA DONNA
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dato seguito all’inaugura-
zione del secondo sportello 
di ascolto di prossimità.
Subito dopo, l’Assesso-
re alla Cultura Pamela 
Muccini ha scoperto due 
targhe per la promozione 
del numero antiviolenza e 
stalking 1522, a cura del-
la Commissione Consiliare 
Permanente Pari Oppor-
tunità presso l’ingresso di 
Parco della Pace a Cava 
dei Selci e all’entrata dei 
moduli della scuola ‘Anna 
Frank’ in Piazza Grande To-
rino a Frattocchie.
Nel pomeriggio la Com-
missione Pari Opportunità, 
presieduta dal Consigliere 
Paola Testi ha tenuto pres-
so la Biblioteca comunale 
di Santa Maria delle Mole, il 
convegno su Alfonsa Rosa 
Maria Morini, più famosa 
come Alfonsina Strada, pri-
ma donna ciclista a com-
petere in gare maschili e 
ritenuta tra le pioniere della 
parificazione di genere nel-
lo sport.

Il Sindaco Stefano Cecchi, il Vicesindaco Sabrina Minucci e il Commissario Asl Francesco Marchitelli 
durante il taglio del nastro

L’apertura dello sportello antiviolenza all’ospedale San Giuseppe

L’Amministrazione comunale con il Commissario Marchitelli



8 Marzo

A chiudere la giornata, 
presso il Museo Civico 
“Umberto Mastroianni” l’a-
pertura della mostra con-
temporanea collettiva “I 
mille volti di Vittoria Co-
lonna”, che rimarrà aperta 
fino al 29 marzo, promossa 
dall’Assessorato alla Cultu-
ra e realizzata da ‘Medina 
Art Gallery’.
Il Vicesindaco e Assessore 
ai Servizi Sociali Sabrina 
Minucci ha sottolineato: 
“Raggiungere questo tra-
guardo per l’apertura dello 
sportello antiviolenza sa-
rebbe inutile senza la col-
laborazione continua degli 

operatori che si prenderan-
no cura di questo delicato 
servizio. Parliamo di un pro-
getto fondamentale iniziato 
da diverso tempo e che ab-
biamo portato avanti insie-
me al Comune di Ciampino. 

Abbiamo voluto festeggiare 
così questa ricorrenza tanto 
importante ma soprattutto 
abbiamo voluto rimanere 
vicino alla donna per ten-
dere la mano ed esserci nel 
momento del bisogno. Po-
tremo dire di aver vinto solo 
quando un giorno dovremo 
chiudere questo sportel-
lo perché nessuno ne avrà 
più bisogno, anche se oggi 
sembra utopia”.

Il Sindaco Stefano Cecchi 
ha dichiarato: “È stata una 
giornata ricca di appun-
tamenti che hanno avuto 
come unico obiettivo la tu-
tela della donna. Abbiamo 
voluto dimostrare che la si-
nergia tra Enti è fondamen-
tale per fare la differenza e 
realizzare realtà concrete e 
ringrazio la ASL RM6 per il 
supporto indispensabile e 
le forze dell’ordine per tutto 
quello che fanno. Noi sare-
mo sempre in prima linea 
a tutela di tutte le donne 
e continueremo a lavora-
re per una società migliore 
educando in primis al ri-
spetto dentro e fuori le no-
stre case”.

6

L’Amministrazione comunale con il personale della scuola Anna Frank durante la promozione del numero 
antiviolenza 1522

L’Amministrazione comunale scopre la targa con il numero antiviolenza 1522 al Parco della Pace
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AEROPORTO “G. B. PASTINE”

l Tar del Lazio ha 
confermato l’or-
dinanza ENAC 
(Ente Nazionale 

per l’Aviazione Civile) che 
vieta l’assegnazione di slot 
per voli commerciali oltre 
le ore 22.00, garantendo 
così la piena attuazione del 
divieto di volo notturno e, 
dunque, la chiusura dell’a-
eroporto “G.B. Pastine” di 
Roma-Ciampino a partire 
dalle ore 23.00.
L’iter è iniziato nel 2010 con 
la Conferenza dei Servizi 
convocata dalla Regione 
Lazio a cui hanno preso par-
te i Comuni di Marino, rap-
presentato allora dall’As-
sessore al Decentramento 
con delega all’aeroporto e 
attuale Sindaco Stefano 
Cecchi, Ciampino, Roma 
(Municipio X - oggi VII) e i 
Comitati dei cittadini. Per la 
prima volta la zonizzazione 
acustica aeroportuale fu 
approvata tenendo conto 
dei piani di rumore dei ter-
ritori limitrofi; questo impor-
tante principio è stato poi 
ripreso su scala nazionale 
rivoluzionando le priorità. 
Nel 2010 si è infatti stabili-
to l’obiettivo, da portare a 
compimento entro 8 anni, 
per cui i voli dovevano pre-
vedere una riduzione fino 

I
di Anna Paola Polli

Il Tar conferma il divieto di vendite slot oltre le ore 22.00

7

ad un massimo di 60 slot 
(voli) commerciali giornalieri 
dello scalo romano. Questo, 
ha previsto una serie di pro-
cedimenti attuativi tempo-
ranei che hanno poi trovato 
definizione nel 2018 con il 
decreto di approvazione del 
Piano Antirumore.
Questo il commento del Pri-
mo Cittadino Stefano Cec-
chi: “Sono molto soddisfat-
to di questa sentenza che 
conferma i provvedimenti 
approvati dalla Conferenza 
dei Servizi nel 2010, di cui 

ero membro, e la program-
mazione del Piano Antiru-
more che vieta definitiva-
mente di sforare il limite 
orario imposto, anticipan-
dolo alle 22.00. Da anni mi 
batto in prima linea contro 
l’inquinamento acustico e 
ambientale di questo sca-
lo e i risultati raggiunti fino 
ad oggi hanno modificato 
significativamente le attivi-
tà dell’aeroporto ‘Pastine’, 
a garanzia di una sempre 
maggiore tutela dei territori 
e della cittadinanza”.
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pre possibile effettuare il 
conferimento del verde gra-
tuitamente in piccole quanti-
tà direttamente nel mastello 
dell’umido, oppure presso 
l’Ecocentro di Via Ferentum o 
nell’isola ecologica mobile del 
parcheggio del Palaghiaccio 
ogni sabato mattina.
Per ogni eventuale informa-
zione è possibile contattare il 
numero verde 800.154.952
Queste le parole dell’Asses-
sore all’Ambiente Bruno Orazi 
e dell’Assessore alla Gover-
nance Società in House Fran-

co Marcaurelio: “Siamo molto 
soddisfatti della prima fase 
sperimentale che ha sottoli-
neato un’effettiva necessità 
del territorio. Da quest’anno il 
servizio sarà completamente 
rinnovato con una nuova pro-
cedura che risponde ad una 
domanda sempre in crescita. 
Ringraziamo la Multiservizi 
dei Castelli di Marino S.p.A. 
per la disponibilità e siamo 
certi della massima collabo-
razione anche da parte di tutti 
i cittadini che vorranno attiva-
re il servizio”.

l Comune di Ma-
rino in collabo-
razione con la 
Multiservizi dei 
Castelli di Mari-

no S.p.A. informano la citta-
dinanza che, dopo il periodo 
sperimentale, a partire dal 1° 
aprile 2024 al 31 ottobre sarà 
attivato il nuovo servizio di 
trasporto del verde e sfalci 
dal domicilio su abbonamen-
to rivolto alle utenze domesti-
che e non domestiche aventi 
intestazione Tari.
Il servizio sarà effettuato una 
volta a settimana, il lunedì, 
e tutte le informazioni sono 
disponibili sul sito della Mul-
tiservizi dei Castelli di Mari-
no al seguente link https://
www.multiservizimarino.it/
servizi/servizi-ambientali/

È necessario seguire la pro-
cedura di attivazione anche 
per chi è già in possesso del 
carrellato utilizzato per il ser-
vizio sperimentale che non 
sarà più attivo, mentre per 
chi non intende sottoscrivere 
l’abbonamento annuale do-
vrà contattare la Multiservizi 
dei Castelli di Marino S.p.A. 
per richiedere il ritiro del car-
rellato in possesso.
Si ricorda inoltre che è sem-

I
di Annalisa Petricone

Stop alla fase sperimentale
SERVIZIO DEL VERDE
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i è svolto mercoledì 
28 febbraio, nella 
Sala Consiliare di 
Palazzo Colonna, 

il primo di una serie di incontri, 
organizzati dall’Amministrazione 
comunale, per la presentazione 
dei progetti finanziati dal PNRR 
(Piano Nazionale di Ripresa e 
Resilienza) che andranno a riqua-
lificare alcune aree della Città di 
Marino.
Il primo argomento trattato sono 
stati i lavori dell’ex mattatoio, 
struttura situata in Via Giuseppe 

S
di Anna Paola Polli

Presentato in Sala Consiliare il progetto finanziato dal PNRR
LAVORI EX MATTATOIO

seppe Toppi, l’Assessore alle 
Risorse Sovracomunali Roberta 
Covizzi, i dirigenti comunali e i 
cittadini che hanno ascoltato con 
interesse la presentazione del 
progetto.
Queste le parole dell’Assessore 
Giuseppe Toppi: “Si tratta di una 
struttura che andremo a riqualifi-
care insieme alla realizzazione di 
un edificio adiacente. Sul sito del 
Comune di Marino è stata predi-
sposta una specifica pagina isti-
tuzionale dedicata, con il detta-
glio di tutti i finanziamenti ottenuti 

Garibaldi, che hanno preso il via 
lo scorso ottobre, e lo vedranno 
completamente ristrutturato con 
la possibilità di ospitare le sedi di 
alcune associazioni del territorio, 
oltre alla costruzione di un nuovo 
edificio con due sale polivalenti 
per eventi.
Presente il Sindaco Stefano 
Cecchi, che ha introdotto i la-
vori, gli Amministratori comunali, 
il Presidente della Commissione 
Consiliare Permanente ai Lavori 
Pubblici Filippo Carbone, l’As-
sessore ai Lavori Pubblici Giu-

PNRR

L’Amministrazione comunale durante la presentazione dei lavori



banistici ed edilizi da svolgere per 
un interesse collettivo con finalità 
di recupero e miglioramento dello 
stato di degrado dei beni dismes-
si, come appunto l’ex mattatoio, 
nonché della qualità della vita 

insediativa. Prossimamente, se-
guendo il calendario dell’avvio dei 
lavori, l’Amministrazione comuna-
le terrà nuovi incontri per spiegare 
nel dettaglio alla cittadinanza le 
altre progettualità in corso”.

per una maggiore informazione ai 
nostri concittadini. Le progettua-
lità messe in campo hanno come 
obiettivo primario la riqualificazio-
ne del territorio, attraverso un in-
sieme sistematico di interventi ur-

PNRR

11
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della nota del Segretario Ge-
nerale della Regione Lazio 
sono state stanziate le risorse 
per contribuire alle spese per 
la predisposizione dei Piani 
d’emergenza dei Comuni del 
Lazio che vedeva tra gli aven-
ti diritto anche il Comune di 
Marino, mentre lo scorso 11 
febbraio è stato comunicato, 
con nota dell’Agenzia Regio-
nale di Protezione Civile, che 
il contributo regionale previsto 
è decaduto per mancanza di 
presentazione degli atti ne-

cessari nonostante il posticipo 
della scadenza fissata al 2018.
Il Sindaco Stefano Cecchi ha 
sottolineato: “Il documento 
prodotto nel 2016 è risultato 
purtroppo errato e ha pregiu-
dicato la possibilità di questo 
finanziamento e soprattutto 
ad oggi è ancora mancante. 
Stiamo lavorando dunque per 
redigere un nuovo PEC, che 
ricordo è un documento obbli-
gatorio e importante, che sia 
conforme alle linee guida della 
Regione Lazio”. 

Ammin is t raz io-
ne comunale ha 
avviato l’iter di 
adeguamento e 
agg iornamento 

del PEC (Piano di Emergenza 
Comunale) per renderlo con-
forme alle linee guida ema-
nate dalla Regione Lazio nel 
2015 al fine di sviluppare uno 
strumento idoneo ed effica-
ce rispetto alle esigenze del 
territorio per la gestione delle 
emergenze.
Nell’anno 2016, a seguito 

L’
di Ludovico Castaldi

Al via l’iter per il nuovo documento
PIANO DI EMERGENZA COMUNALE
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a Polizia locale di 
Marino, in colla-
borazione con la 
Polizia locale della 
Città Metropolita-

na di Roma Capitale, ha ese-
guito il primo di una serie di 
interventi congiunti in Via del 
Sassone a Frattocchie posi-
zionando un telelaser mobile 
per il rilevamento della veloci-
tà a distanza. Il servizio verrà 
ripetuto con una certa fre-
quenza con l’obiettivo di pre-
venire gli incidenti stradali che 
interessano l’arteria stradale 
in questione, da sempre traffi-
cata e sempre più spesso per-
corsa dagli automobilisti oltre 
i limiti di velocità consentiti.

L
di Ludovico Castaldi

Controlli della velocità della Polizia Locale in Via del Sassone
SICUREZZA STRADALE

Questo il commento dell’As-
sessore alla Polizia Locale e 
alla Sicurezza Rinaldo Mastan-
tuono: “La sicurezza stradale è 
fondamentale e va garantita 
per evitare che si ripetano gra-
vi incidenti come quello che 
ha visto coinvolto poche set-
timane fa un nostro giovane 
concittadino. Da subito ci sia-
mo attivati con il Comandante 
Bussinello, in collaborazione 
con la Polizia Locale di Città 
Metropolitana di Roma Capi-
tale, dando inizio lungo Via del 
Sassone ai controlli sulla velo-
cità, dimostrando ancora una 
volta che c’è bisogno di edu-
cazione civica e rispetto delle 
regole”.

Sicurezza e Territorio
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o scorso 4 marzo 
il Primo cittadi-
no ha inviato una 
nota in risposta 
all’Istituto Nazio-

nale di Geofisica e Vulcano-
logia (INGV), in merito alla 
realizzazione dell’Impian-
to Fotovoltaico a terra che 
si sviluppa nel Comune di 
Ciampino per la maggior 
parte dell’estensione territo-
riale e nel comune di Marino 
per una parte residuale, au-
torizzato dalla Regione Lazio 

L
di Anna Paola Polli

Il Sindaco Stefano Cecchi interviene sulla questione

IMPIANTO FOTOVOLTAICO
A CAVA DEI SELCI

e Città Metropolitana Roma 
Capitale, enti sovraordinati 
competenti in materia.
Durante il primo tavolo tec-
nico propedeutico riunitosi 
in data 20 gennaio 2022, in-
detto dalla Regione Lazio, il 
Comune di Marino ha fin da 
subito evidenziato che l’area 
è soggetta a naturali emis-
sioni di gas endogeni (CO2, 
H2S e Radon).

Il Sindaco Stefano Cecchi 
ha sottolineato: “Sono ben 

consapevole delle caratte-
ristiche e peculiarità della 
porzione di territorio comu-
nale interessata dal progetto 
e della necessità pertanto di 
concentrare le valutazioni de-
gli enti preposti sul tema del-
le emissioni gassose nel cor-
so della procedura di questo 
progetto. Come Assessore 
prima e Presidente del Con-
siglio poi, ho infatti sempre 
seguito personalmente le 
problematiche che nel tem-
po si sono evidenziate e che 
sono state valutate anche 
grazie all’intervento dell’IN-
GV. Mi è pertanto sembrato 
particolarmente difficile poter 
pensare ad un impianto che 
potesse svilupparsi su que-
sta zona ed è per questo che 
ho risposto in prima persona 
all’INGV sottolineando come 
Amministrazione il nostro pe-
culiare interesse a garantire 
che le valutazioni sugli effetti 
siano estremamente accurate 
e ribadisco la nostra disponi-
bilità e collaborazione al fine 
di tutelare la salute della po-
polazione residente e la salu-
brità del territorio di Marino”.
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Giornata Vittime Covid

unedì 18 marzo 
si è celebrata la 
“Giornata nazio-
nale in memoria 
delle vittime del 

coronavirus”, una ricorren-
za che ricorda tutte le per-
sone che hanno perso la vita 
a causa di questa tremenda 
pandemia fermando il mondo 
intero.
Per l’occasione l’Amministra-
zione comunale ha deposto 
una corona d’alloro all’in-
gresso principale dell’Ospe-
dale San Giuseppe di Marino 
ai piedi della targa dedicata 
alle vittime del covid-19. 

Presenti il Sindaco Stefano 
Cecchi, il Vicesindaco e As-
sessore alla Sanità Sabrina 
Minucci, i Consiglieri comu-
nali Vincenzo Amato De 
Serpis, Gianfranco Barto-
loni, gli Assessori Pamela 
Muccini, Franco Marcau-
relio, Bruno Orazi, Rinaldo 
Mastantuono, il Comandan-
te della Polizia Locale Giu-
lio Bussinello, il personale 
medico-sanitario del San 
Giuseppe e il Cappellano del 
nosocomio marinese Don 
Angelo, che ha chiuso la ce-
rimonia con una preghiera di 
benedizione.  
“Esattamente un anno fa – ha 

di Anna Paola Polli

Giornata Nazionale in Memoria delle Vittime Covid
18 MARZO

L sottolineato il Primo cittadi-
no - abbiamo deposto que-
sta targa presso l’Ospedale 
San Giuseppe dove ora ricor-
diamo non solo tutti coloro 
che ci hanno lasciato a cau-
sa della malattia, ma anche 
il coraggio dei tanti volontari 
che si sono resi disponibili in 
un momento tanto difficile e 
tutto il personale medico e 
infermieristico che ha lavo-
rato senza tregua mettendo 
a repentaglio anche la pro-

pria incolumità a favore della 
collettività. Ci siamo sentiti in 
dovere di compiere questo 
gesto per tenere vivo il ricor-
do di quei momenti terribili, 
una tragedia che ha colpito 
tutti, e che ha modificato per 
sempre i nostri stili di vita e 
il modo di guardare al futuro. 
L’Italia ha dimostrato in quei 
momenti di essere una Nazio-
ne unita, di cui essere fieri per 
la solidarietà e la forza con 
cui ha saputo rialzarsi”.    



Giornata Vittime Covid

17
 Il Sindaco Stefano Cecchi depone la corona in memoria delle vittime del covid

L’Amministrazione comunale con il personale medico-sanitario e Don Angelo all’ospedale San Giuseppe
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Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

NUOVO BONUS 2024
PER I NOSTRI
ANIMALI DOMESTICI 

nche quest’anno sarà possi-

bile usufruire del bonus per 

gli animali domestici. Questa 

iniziativa gestita dal Ministero 

della Salute, nasce per soste-

nere i proprietari di animali da compagnia 

ad ammortizzare le spese che riguardano 

il pagamento di visite veterinarie, le opera-

zioni chirurgiche veterinarie e l’acquisto di 

farmaci che non tutti possono permettersi 

visto i costi piuttosto elevati.

La legge di bilancio 2024 ha stanziato fon-

di pari a 250.000 € all’anno fino al 2026 di 

cui a breve si conosceranno le modalità di 

erogazione e i criteri per la ripartizione del 

bonus. Le regole definitive devono ancora 

essere stabilite, ma posso darvi alcune in-

formazioni già disponibili.

Due i requisiti fondamentali:

• Isee inferiore a € 16.215,00
• Il bonus sarà esclusivamente rivolto 
alle persone di età superiore ai 65 anni 
Per tutti coloro che non rientrano in que-

ste categorie, ricordatevi che sarà possi-

bile usufruire della detrazione fiscale del 

19% delle spese veterinarie sostenute, 

A

fino a un importo massimo di 550 € per la 

parte che eccede la franchigia di 129,11 

€, per questa non ci sono limiti di Isee, 

basterà presentarla semplicemente nella 

dichiarazione dei redditi. Quindi per tutti 

noi bisognerà aspettare fine marzo per co-

noscere le regole precise per fare richiesta 

e ricevere il sostegno. Ci sono, infatti, 90 

giorni di tempo dall’entrata in vigore della 

legge di bilancio per formalizzare il tutto 

con un decreto ministeriale.

Vi terrò informati!
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“Le qualità che possiedono i 
cani e che gli umani non hanno 
sono molte. I cani hanno
bellezza senza vanità,
forza senza insolenza,
coraggio senza ferocia e tutte e 
virtù che hanno gli umani senza 
nessuno dei loro vizi.
Hanno soltanto un difetto:
si fidano degli uomini.”
cit. dal film DogMan di Luc Besson 2023



taglia piccola

Arturo 1/11/2019
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Lilli 1/2023

Eugenio  1/3/2020 Lenny 22/1/2020

Peggy 1/2023

Dako 1/1/2014

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia media
taglia piccola

taglia media taglia grande

Amy 1/2023

Aran 8/9/2021

Matteo 30/8/2021

Akito 1/1/2013

Akira  1/2023

Doddy 12/5/2015

Ettore 13/1/2015

Cloe 1/2023

Gyla 1/1/2019
Lillo York 1/9/2012

Baffo  1/1/2010

Asha 1/2023

taglia media

Bribri 1/1/2014

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia grandeAria 1/2023

taglia media
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DISTACCO FUNZIONALE PERSONALE 
CORPO DI POLIZIA LOCALE

tento della collaborazione che 
si è instaurata con il Procura-
tore Amato e in particolare per 
questo accordo che consente 

di portare avanti, così come in 
passato, una serie di attività 
atte a garantire il rispetto della 
legalità”. 

ei giorni scorsi il 
Sindaco Stefano 
Cecchi e il Procu-
ratore Capo della 
Repubblica del 

Tribunale di Velletri Giancar-
lo Amato a Palazzo Colonna 
hanno sottoscritto una con-
venzione per il distacco fun-
zionale di un agente di Polizia 
Locale presso la Procura di 
Velletri, al fine di svolgere atti-
vità di polizia giudiziaria.
Questo il commento del Primo 
Cittadino: “Sono molto con-

N
di Annalisa Petricone

Firmata la Convenzione tra il Comune di Marino e la Procura di Velletri

Legalità e Territorio

Il Sindaco Stefano Cecchi e il Procuratore Capo di Velletri Giancarlo Amato
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FESTEGGIAMENTI
SAN GIUSEPPE SPOSO

i sono conclusi 
martedì 19 marzo, 
giorno della Festa 
del Papà, i festeg-

giamenti in onore di San Giu-
seppe. 
L’evento, organizzato dalla 
Parrocchia San Giuseppe Spo-
so di Frattocchie, ha visto nella 
mattinata di domenica 17 mar-
zo la celebrazione della Santa 
Messa da parte del Vescovo di 
Albano S. E. Mons. Vincenzo 
Viva con la partecipazione del 
Sindaco Stefano Cecchi, dei 
Consiglieri comunali Gianfran-
co Bartoloni, Anna Martella, 
e dell’Assessore Giuseppe 
Toppi. 
Queste le parole del Primo 
Cittadino: “È stato un bel mo-
mento di comunità con la par-

S
di Ludovico Castaldi

Alla Santa Messa di domenica 17 marzo presente il Sindaco Stefano Cecchi

Parola al Territorio

tecipazione dei genitori e dei 
bambini della catechesi. Rin-
grazio il nostro Vescovo Mons. 
Viva, una guida sempre molto 
presente sul nostro territorio 
e il parroco Don Patricio mol-
to attento in queste occasioni 
speciali. Proprio lo scorso anno 
si sono celebrati i 70 anni del-

la Parrocchia San Giuseppe 
Sposo, un traguardo davvero 
importante e anche quest’anno 
i festeggiamenti di San Giusep-
pe rappresentano una tradizio-
ne fortemente partecipata sul 
nostro territorio, un momento di 
spiritualità ricco di significati”. 

L’Amministrazione comunale con il Vescovo Vincenzo Viva e il parroco Don Patricio
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INTERVISTA A
FRANCO MARCAURELIO

n questo nu-
mero abbiamo 
ascoltato Fran-
co Marcaurelio, 
Assessore con 

deleghe all’Urbanistica e alla 
Governance della Società in 
House del Comune di Mari-
no, meglio conosciuta come 
Multiservizi dei Castelli di 
Marino S.p.A.
Da qualche anno in pensio-
ne, è sposato, ha una figlia e 
due nipoti, vive a Castelluc-
cia e da tempo è impegnato 
in politica. Ha partecipato 
alle ultime elezioni Ammi-
nistrative nella lista civica 
“Cittadini di Marino”, che ha 
contribuito alla vittoria della 
coalizione “Evviva Marino 
2021” e del Sindaco Stefa-
no Cecchi.

Assessore, partiamo 
dall’Urbanistica. Cosa si 
sta muovendo in questo 
settore?
“Il Piano Regolatore è il 
principale strumento che 
consente all’Amministrazio-
ne comunale di gestire l’as-
setto del territorio. Stiamo 
lavorando senza particolari 
stravolgimenti alla revisione 
dell’attuale PUCG, adottato 
dalla passata Amministra-
zione il 18 agosto del 2021, 

I
Parla l’Assessore all’Urbanistica e alla Governance della Società in House

 Conosciamo l’Amministrazione

cercando di aggiornarlo 
secondo le peculiarità del 
nostro Comune. È un lavo-
ro che richiede tempo e at-
tenzione, ma sono convinto 
che, adottando alcuni cor-
rettivi, riusciremo a dotarci 
di un piano all’avanguardia, 
che possa permettere anche 
una crescita sociale”.

Di recente il Comune di 
Marino è stato insignito del 
titolo di “Comune Riciclo-
ne 2023”. Siete soddisfatti 
dei risultati finora ottenuti 
con il servizio di “porta a 
porta”?
“Decisamente sì. Questo 

premia il risultato del 2022 
che ha migliorato il dato del 
2021, e anche nel 2023 ab-
biamo assistito a un ulteriore 
avanzamento rispetto all’an-
no precedente. Il tutto è frut-
to di un importante lavoro 
e della collaborazione con 
la Multiservizi dei Castelli di 
Marino S.p.A. e l’Assesso-
rato all’Ambiente guidato 
dal collega Bruno Orazi. Nel 
percorso di differenziazione 
dei rifiuti non dimentichiamo 
che è fondamentale anche il 
coinvolgimento dei cittadini, 
che stanno portando avanti 
questo processo con estre-
ma attenzione e senso civi-

di Anna Paola Polli
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 Conosciamo l’Amministrazione

utenze. Sono convinto che 
i cittadini lo apprezzeranno 
molto e comunque ci sarà 
sempre la possibilità di con-
ferire piccole quantità di ver-
de nel mastello dell’umido, 
oppure presso l’ecocentro di 
Via Ferentum a Marino cen-
tro o nell’isola ecologica mo-
bile del parcheggio del Pala-
ghiaccio a Frattocchie ogni 
sabato mattina”.

Come procede l’attività 
politica sul territorio della 
lista “Cittadini di Marino”?
“Molto bene. Siamo una lista 
che oggi esprime due Con-
siglieri comunali, Gianfranco 
Bartoloni e Filippo Carbone, 

co, tant’è che l’obiettivo è di 
migliorare i risultati e puntare 
a superare il 70%”.

Cosa ci può dire sul nuo-
vo servizio del verde che, 
dopo un periodo speri-
mentale, sta per essere ri-
attivato?
“Dalla prima fase sperimen-
tale abbiamo compreso la 
necessità per il territorio 
del trasporto del verde dal 
domicilio, che sarà comple-
tamente rinnovato per veni-
re incontro a una domanda 
sempre in crescita, attraver-
so un abbonamento annuale 
che eviterà di ridistribuire il 
costo della TARI su tutte le 

e un Assessore, per cui ab-
biamo una grossa responsa-
bilità nei confronti dei nostri 
elettori e di tutta la cittadi-
nanza marinese. Siamo pre-
senti sul territorio, aperti al 
dialogo e al confronto, gra-
zie anche al lavoro dei nostri 
componenti e della coordi-
natrice Sabrina Cristiani, che 
si è attivata anche in prima 
persona per mettere a di-
sposizione uno sportello di 
supporto e ascolto a tutte le 
donne in difficoltà, vittime di 
violenza e stalking, in colla-
borazione con l’avvocato pe-
nalista Eugenio Daidone”.     



DICIAMOLO... IN PILLOLE

i sono conclusi i lavori di rifaci-
mento del manto stradale che 
hanno coinvolto alcune strade del 
centro di Marino: Via Enrico Medi, 

Via Trilussa e Viale degli Scozzesi. I lavori 
sono stati effettuati grazie ad un finanzia-
mento regionale, che ha reso possibile l’in-
tervento in collaborazione con il Consigliere 
comunale Andrea Crisanti e l’ufficio tecni-
co dei Lavori Pubblici. Continuano dunque 
le opere di messa in sicurezza dei tratti più 
ammalorati come espresso dalla volontà 
dell’Amministrazione comunale per migliora-
re anche la viabilità.

seguito della cerimonia di intitola-
zione di Via Luciano Massimo Con-
soli in località Frattocchie, tutti i re-
sidenti delle ex porzioni di Via Aldo 

Moro e di Via Einaudi, confluite nella nuova Via 
Consoli, devono effettuare l’aggiornamento 
dell’ANPR (Anagrafe Nazionale) attraverso il 
cambio di residenza d’ufficio. Per poter fare 
richiesta, è sufficiente compilare l’apposito 
modulo, disponibile sul sito istituzionale del 
Comune di Marino, e inviarlo via mail all’indi-

l Comune di Marino ha comunicato gli 
elenchi degli ammessi e dei non am-
messi al contributo del Bonus Libri 
2023/2024 identificati attraverso il nu-

mero di protocollo della domanda.

rizzo protocollo@pec.comune.marino.rm.it 
oppure consegnare il cartaceo presso l’ufficio 
protocollo dell’Ente di Palazzo Colonna o 
presso la Casa dei Servizi e gli uffici provve-
deranno ad espletare tutta la procedura. È suf-
ficiente presentare una sola richiesta per tutto 
il nucleo familiare. Si ricorda inoltre che non è 
necessario a seguito del cambio di residenza 
rinnovare la carta di identità, la patente e il li-
bretto di circolazione che restano comunque 
validi fino alla naturale scadenza.

S

A

I

LAVORI DI RIFACIMENTO STRADALE
Conclusi gli interventi su Via Medi, Via Trilussa e Viale degli Scozzesi

VIA LUCIANO MASSIMO CONSOLI
Cambio di residenza d’ufficio

BONUS LIBRI A.S. 2023/2024
Pubblicati elenchi ammessi e non ammessi al contributo
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Vicino al cittadino



Vicino al cittadino

omenica 17 marzo si è celebra-
ta la “Giornata dell’Unità Na-
zionale, della Costituzione, 
dell’Inno e della Bandiera” isti-

tuita per ricordare la nascita dello Stato Italiano, 
avvenuta con la proclamazione del Regno d’Ita-
lia il 17 marzo 1861 a Torino.
Il Sindaco Stefano Cecchi ha sottolineato: “Il 
17 marzo è un giorno di festa perché ci riporta a 
quel lontano 1861 quando finalmente, dopo de-

cenni di battaglie, nacque l’Italia. Ed è proprio da 
questa unità che ancora oggi portiamo avanti le 
nostre radici e siamo orgogliosi delle nostre ori-
gini, dei tanti eroi che durante il Risorgimento si 
spesero, sacrificando anche la vita, per un ideale 
comune. Penso a Goffredo Mameli, dalla cui arte 
poetica prese forma l’Inno d’Italia, che tutt’oggi 
riecheggia in ogni manifestazione istituzionale e 
sportiva, segno di orgoglio che fa battere il cuo-
re, proprio dove la mano si posa. Evviva l’Italia!”.

D
17 MARZO
Festa dell’Unità Nazionale, della Costituzione, dell’Inno e della Bandiera
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ella giornata di venerdì 23 febbra-
io, Guido Luigi Senia in arte “Il 
Tre” è stato ospite della trasmis-
sione televisiva “Viva Rai 2” con-

dotta da Fiorello. Per l’occasione, oltre al suo 
brano sanremese “Fragili” il cantante si è esibi-
to dal vivo intonando alcuni versi della canzone 
“Nannì” (‘Na gita ai castelli’) scritta da Franco 
Silvestri, interpretata da Ettore Petrolini e resa 
celebre da Lando Fiorini, omaggiando la Città 
di Marino. La versione integrale della puntata è 

disponibile su Raiplay al seguente link:
https://www.raiplay.it/programmi/vivarai2

“N
IL TRE OSPITE AL PROGRAMMA “VIVA RAI 2”
Guido Luigi Senia da Fiorello
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Attività Produttive

GOTTO D’ORO

otto d’oro, realtà vi-
tivinicola con sede 
in via del Divino 
Amore 347 a Mari-

no, ha ottenuto l’ambita certi-
ficazione europea Equalitas. 
Si tratta di un riconoscimen-
to internazionale che attesta 
l’opera meritoria dell’azienda 
verso una sostenibilità produt-
tiva totale sotto il profilo am-
bientale, economico e sociale. 
Gotto d’oro è la prima cantina 
laziale ad aver raggiunto tale 
risultato, così prestigioso.
La certificazione Equalitas pre-
mia dunque la svolta green av-
viata dalla storica azienda ma-
rinese, già a partire dai primi 
anni del nuovo secolo. Questo 
processo fortemente struttura-
le ha coinvolto i processi pro-
duttivi passando attraverso il 
completo restyling industriale 
come testimoniano il rifaci-
mento dell’impianto di depu-
razione delle acque reflue, 
l’inserimento di un impianto 
di osmosi, la realizzazione di 
un impianto fotovoltaico da 
99Kw, l’utilizzo di materiali so-
stenibili come bottiglie di vetro 
più leggere, etichette e cartoni 
in carta certificata FSC e tappi 
in sughero al 100% riciclabili.
L’ambito traguardo, ottenuto 
dalla Gotto d’oro come prima 

G
La cantina marinese ottiene la certificazione Equalitas

cantina nel Lazio, premia altresì 
l’impegno per il raggiungimen-
to della sostenibilità socio-am-
bientale attraverso l’adesione 
ad iniziative come il Progetto 
Etico di Amorim Cork Italia per 
la raccolta ed il riuso dei tappi 
in sughero, a cui è letteralmen-
te donata una seconda vita. 
L’azienda vitivinicola ha coin-
volto in questa campagna sta-
keholder del proprio territorio 
come associazioni impegnate 
nel sociale garantendo loro 
un prezioso ristoro economi-
co da destinare alla propria 
attività mediante il riciclo ed il 
riuso dei tappi in sughero. “La 
certificazione Equalitas – com-
menta il Presidente di Gotto 

d’oro, Luca Del Gallo di Roc-
cagiovine – rafforza l’ambizio-
ne dell’azienda di guardare al 
futuro con la convinzione di 
poter proseguire sulla strada 
del miglioramento continuo, 
all’insegna della sostenibilità 
totale”. Anche la Direttrice del-
la Gotto d’oro, la Dott.ssa Ila-
ria Palumbo, non ha nascosto 
la propria soddisfazione per 
l’ambito traguardo: “Siamo la 
prima cantina nel Lazio ad aver 
raggiunto la certificazione, non 
era affatto scontato. Questo 
risultato ci conferma di diritto 
come uno dei punti di riferi-
mento per qualità e sostenibi-
lità, grazie ai nostri vini, in Italia 
e nel mondo”.



Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

Dillo TU Donna!
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PRIMAVERA,
TEMPO DI RINASCITA
di Ambra Badini

sembra essere quella di allontanarsi dal-

le cose che non ci vanno più bene: ma 

questo non è sempre risolutivo perché le 

frustrazioni si ripresentano e quindi van-

no affrontate, vissute, tollerate e risolte. 

Ma come gestire e affrontare questa ri-

nascita? La rinascita è un percorso che 

ognuno di noi affronta solo attraverso 

delle piccole accortezze: reagire alle si-

tuazioni un passo alla volta, con tempi 

scanditi da emozioni personali, iniziando 

ad affrontare le situazioni irrisolte, siano 

esse dentro di noi o nelle relazioni con 

gli altri, senza fretta, dandosi il tempo 

e ascoltandosi. Ripartire da gesti gen-

tili compiendo azioni cordiali e premure 

sociali verso le altre persone, sarà un 

modo per amarsi di più e per sorridere 

alla vita e a chi ci circonda. Con corag-

gio e gentilezza ogni persona 

potrà rinnovare il suo spirito 

umano di rinascita e crescita, 

vivendo semplicemente nuovi 

stimoli e speranze.

“È che dietro le cose ci sei 

tu, Primavera, che incomin-

ci a scrivere nell’umidità, 

con dita di bambina gioche-

rellona, il delirante alfabe-

to del tempo che ritorna.”  

(PABLO NERUDA)

a stagione della primave-

ra, nel nostro immaginario, 

indica solitamente un tem-

po di rinascita: le giornate 

iniziano ad allungarsi, i fiori sbocciano, 

il cuore si scalda con un intenso baglio-

re di luci e colori. Una magia che ogni 

anno si ripete inevitabilmente dando vita 

ad una meravigliosa sensazione di qual-

cosa che sta cambiando, di cuori che 

speriamo si riscaldino ancora. Lasciamo 

l’inverno alle nostre spalle e ci sorpren-

dono i bagliori di luce che aggredisco-

no i nostri occhi, non permettendoci di 

vedere subito quanto è sorprendente il 

mondo quando si risveglia e ci regala 

nuove sensazioni. Si innesca il deside-

rio di immergersi nella natura: il mare, i 

monti, le passeggiate e i tramonti, i pra-

ti di margherite, tappeti infiniti di nuove 

speranze. Si avvertono nuovi profumi 

nell’aria, i bambini che giocano nei par-

chi, i vestiti più leggeri a liberarci tutti, 

grandi e piccoli, come farfalle che volano 

di fiore in fiore, e poi il sole che illumina 

caldo i volti aperti e allegri al cielo terso. 

Ricordiamo però sempre che il cambia-

mento non passa necessariamente dal 

cancellare quello che è stato, ma dal ri-

cucire i pezzi di quello che siamo. Mossi 

dall’incapacità di tollerare le frustrazioni 

che la vita ci pone davanti ogni giorno, 

a volte, la sola soluzione possibile ci 

L
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Protagonisti del territorio

CONCORSO MIGLIOR COLOMBA
D’ITALIA 2024

l pasticciere Giu-
seppe Caforio, 
originario di Mar-
tina Franca (TA) e 

oggi cittadino marinese, ha 
vinto il Concorso Miglior Co-
lomba d’Italia 2024 che si è 
tenuto presso la fiera del CT 
Tirreno a Marina di Massa 
Carrara dal 3 al 6 marzo.
La kermesse è stata organiz-
zata dalla Federazione Inter-
nazionale Pasticceria, Gela-
teria e Cioccolateria (FIPGC) 
e ha visto la partecipazione, 
dopo una prima scrematura, 
di 75 professionisti italiani 
che si sono sfidati realizzan-
do una versione della colom-
ba, classica o innovativa.
Il prodotto presentato da 
Giuseppe, pasticcere presso 
la catena Baron Cafè, è una 
colomba di eccellenza, con 
materie prime sceltissime, 
secondo la ricetta originale 
con i canditi di arancio e il 
segreto è nascosto nel lievi-
to madre che cura e rinnova 
con attenzione da circa 2 
anni.

I cinque giudici della giuria 
hanno valutato profumo, co-
lore, estetica, alveolatura al 
taglio e ovviamente il gusto, 
decretando primo tra i quat-

I
di Annalisa Petricone

Vittoria al pasticciere di Marino Giuseppe Caforio

tro ori assegnati proprio a 
Giuseppe Caforio.

Da Palazzo Colonna le con-
gratulazioni dell’Assessore 
alle Attività Produttive Ri-
naldo Mastantuono: “Mari-
no è ricca di professionisti e 
artigiani che con la loro arte 
rappresentano un valore ag-
giunto per il nostro territorio 
e portano in alto il nome della 

nostra città tra cui il talento di 
Giuseppe al quale facciamo i 
complimenti per un ricono-
scimento nazionale così im-
portante. La nostra città, ol-
tre a fregiarsi di prodotti tipici 
locali come il vino e la ciam-
bella al mosto, potrà anche 
vantarsi di avere la colomba 
classica medaglia d’oro d’I-
talia, ancora congratulazioni 
a Giuseppe”. 



ha conquistato a Gerusalem-
me 2023 il titolo di campione 
europeo under 20. La sua pas-
sione per l’atletica leggera ini-
zia in tenera età, sostenuto an-
che dalla sua famiglia, il papà 
Marcello (altista da 2,27 m nel 
1985) e la mamma Khaty Seck, 
velocista di origini senegale-
si che è anche allenatrice del 
giovane campione. Prossimo 
obiettivo le Olimpiadi di Parigi 
dove Mattia punta a una me-
daglia per coronare un anno 
iniziato già alla grande.
Il Vicesindaco e Assessore 
allo Sport Sabrina Minucci di-
chiara: “Nello sport contano 

il sacrificio e una forte dose 
di concentrazione, che Mattia 
ha sempre dimostrato sia in 
allenamento che in gara cre-
scendo in una famiglia dove lo 
sport è pane quotidiano. Fac-
cio i complimenti a lui per il 
grande successo e ai genitori 
per i valori e la passione che 
sono riusciti a trasmettergli. Un 
grande in bocca al lupo a Mat-
tia per i prossimi giochi olim-
pici, dove sono sicura farà del 
suo meglio e noi lo aspettiamo 
presto a Palazzo Colonna per 
celebrare il suo record entran-
do tra gli atleti marinesi dell’Al-
bo d’Oro”.
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Protagonisti dello sport

attia Furlani 
è il nuovo pri-
matista nazio-
nale assoluto e 
mondiale under 

20 indoor del salto in lungo 
con la misura di 8,34 metri fat-
ta registrare durante gli Asso-
luti di Ancona del 17 febbraio 
scorso. L’altro grande risultato 
raggiunto dal saltatore dician-
novenne è arrivato a poche 
settimane dal record italiano 
ai Mondiali indoor a Glasgow 
con la conquista della meda-
glia d’argento con la misura 
di 8,22 metri. Nato a Marino 
il 7 febbraio del 2005, Mattia 

M
di Luca Montevecchi

Record nazionale e mondiale under 20 per Mattia Furlani
SALTO IN LUNGO
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

Durante il corso della stagione invernale si sente spesso parlare di ondata di gelo, quando 
in realtà è semplicemente un’ondata di freddo. Vediamo quali sono le differenze. Se parago-
niamo le temperature minime e massime registrate per esempio a Marino il 7 dicembre del 
2023 (in questo inverno) dalla stazione meteo del centro storico con quelle corrispondenti 
alla giornata più fredda del 6 gennaio 2017 (mai registrata da quando abbiamo a disposizioni 
i dati della stazione di Marino dal 2012), emerge chiaramente come i primi valori si discosta-
no nettamente dai secondi: infatti le massime del 7 dicembre 2023 sono state ampiamente 

positive (9°C sebbene sia stata registrata una minima intorno allo zero) al contrario di quelle registrate il 6 
gennaio 2017, quando ci fu una giornata di ghiaccio ovvero con massime al di sotto dello zero. È chiaro 
che per parlare di giornata di ghiaccio i valori di temperatura sia massimi che minimi devono essere sotto 
lo zero, mentre per giornata fredda bastano temperature sotto i 10°C. Questa è per definizione una giornata 
di ghiaccio che se si ripercuote per almeno 3 giorni per cui si può parlare di ondata di gelo. Dal momento, 
però, che le normali fasi fredde invernali sono drasticamente diminuite in frequenza a favore di periodi che 
sono più caldi della norma, ecco che ciò che fino a 20-30 anni fa era considerato “freddo normale” adesso 
ci sembra “gelo”.  Sono sempre più frequenti i “titoloni” di annunci di ondata di gelo quando invece si parla 
chiaramente di ondata di freddo tipica della stagione invernale. Attualmente stiamo vivendo un inverno ano-
nimo con solo all’appello un’ondata di freddo registrata in questo inizio anno. Tireremo le somme al termine 
della stagione per fare delle opportune valutazioni.

La differenza tra un’ondata di freddo e un’ondata di gelo  

COME MIGLIORARE NOI STESSIPSICOLOGA

Come accrescere l’autostima?

Ricordi quella circostanza in cui ti sei sentito insicuro e non all’altezza? Questo è norma-
le e, soprattutto, rappresenta un’opportunità di crescita in quanto ci spinge a migliorare e 
ad uscire fuori dalla nostra comfort zone. Se però la considerazione che abbiamo di noi 
è solitamente negativa e ci percepiamo quasi sempre come inadeguati, ciò compromette 
gravemente vari ambiti della nostra vita, in quanto ci limita nelle scelte e nell’azione. Cosa 
fare, dunque, per migliorare l’autostima e non essere più vittime di se stessi? Per prima cosa, 

riconoscere i propri punti di forza e le proprie potenzialità. A fine giornata, scrivi su un quaderno 3 cose che 
hai apprezzato di te e, la mattina seguente, rileggile. Stabilisci delle mete da raggiungere e suddividile in più 
micro-obiettivi. Così facendo, sarà più semplice arrivare all’obiettivo più grande, che risulterà più concreto 
e gestibile. Una volta raggiunto, prenditi del tempo per apprezzare il tuo successo. Sii pronto a sbagliare. 
Anche se doloroso, il fallimento è naturale e, se accettato, ci spinge verso una versione migliore di sé. In che 
modo? Sostituisci pensieri negativi come: “Sono un incapace” con quelli positivi, tipo “Ho sbagliato. Cosa 
avrei potuto fare diversamente?”. Non paragonarti agli altri, infatti il continuo confrontarsi porta infelicità. Al 
contrario, riconosci la tua unicità valorizzando le tue particolarità. Così facendo, la mente riceverà un’imma-
gine di te migliore e questo contribuirà a rafforzare l’autostima. A volte, queste strategie non sono sufficienti, 
in questo caso rivolgiti ad un professionista esperto che ti aiuterà a migliorare la tua situazione. 

Maria Tagliaferri



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Cosa si intende per riapertura dei termini per la rottamazione?

Con la pubblicazione sulla Gazzetta Ufficiale del 23 febbraio 2024 di conversione del DL “Mil-
leproroghe” viene approvata la riapertura dei termini per pagare le rate della c.d. rottamazio-
ne-quater.
Non vengono riaperti i termini per accedere alla rottamazione, che rimane quindi circoscritta 
ai carichi consegnati sino a fine giugno 2022, né viene posticipato il termine per presentare la 
domanda.
L’art. 4-bis del DL 145/2023 aveva posticipato al 18 dicembre i pagamenti delle prime 2 rate in 

scadenza il 31 ottobre 2023 e il 30 novembre 2023.
Il DL 215/2023 ha previsto un emendamento che ha riaperto i termini per il pagamento della “maxirata” scaduta 
lo scorso 18 dicembre 2023 al 15 marzo 2024 e posticipato la rata in scadenza li 28 febbraio 2024 sempre al 15 
marzo 2024.
La riapertura dei termini dovrebbe bloccare qualsiasi tipo di azione esecutiva e, pertanto, non potranno essere 
avviate o proseguite azioni esecutive né disposti fermi amministrativi e ipoteche ai sensi degli artt. 7 e 86 del 
DPR 602/73.
Riassumendo entro il 15 marzo si possono pagare le prime 3 rate o la prima e unica rata, le restanti rate riman-
gono invariate e vanno saldate entro il 31 maggio, il 31 luglio e il 30 novembre di ogni anno a decorrere dal 2024.

Illegittima la sanzione irrogata per omessa comunicazione dei dati identificativi del con-
ducente in pendenza di opposizione al verbale

Ai sensi dell’art. 126-bis, comma 2, codice della strada, nel caso di violazione che comporti la 
perdita di punteggio (cd. “patente a punti”), il proprietario del veicolo è tenuto a comunicare 
all’organo di polizia che procede i dati relativi al conducente nel termine di sessanta giorni; 
e qualora omettesse, senza giustificato e documentato motivo di fornirli, incorrerebbe nella 
sanzione amministrativa del pagamento di una somma da € 291 a € 1.166. Sulla questione 
relativa al decorso del termine entro cui il proprietario del veicolo è investito di un tale obbli-
go di comunicazione – se cioè dalla definizione del procedimento di opposizione avverso il 

verbale di accertamento dell’infrazione presupposta, ovvero dalla richiesta rivolta al proprietario dall’organo 
accertatore – non esiste, ancora, un orientamento univoco nella giurisprudenza. Valorizzando, tuttavia, sia 
l’interpretazione del dato letterale dell’art. 126-bis, comma 2, c.d.s., sia la ratio della violazione prevista dalla 
ridetta norma, è preferibile ritenere che l’obbligo di comunicare i dati del conducente richiesti dalla P.A. – 
ove non siano stati ancora definiti i procedimenti conseguenti alla proposizione dei ricorsi amministrativi e/o 
giurisdizionali – resta sospeso e condizionato, riattivandosi solo in caso di esito sfavorevole degli stessi (con 
ripartenza dei termini per i quali l’organo di polizia è tenuto ad emettere una nuova richiesta). Non sfugge, 
infatti, la necessaria correlazione tra il procedimento di opposizione avverso il verbale riferito alla violazione 
presupposta e l’insorgenza della effettiva cogenza dell’obbligo di comunicazione: solamente un risultato 
negativo per l’opponente determinerebbe la reviviscenza dell’obbligo in capo al medesimo. Al contrario, non 
si potrebbe configurare violazione dell’obbligo qualora non sussista più l’illecito stradale. 




